

# Des notes festives pour les 30 ans de l'UIA

Publié le 12/01/2018 à 04:55 | Mis à jour le 12/01/2018 à 04:55



La présidente Marie-Lise Rafaitin ravie de partager avec les adhérents un moment musical pour les 30 ans.

© Photo NR

Ce jeudi, l'Université interâges niortaise fêtait son 30e anniversaire à l'Espace Tartalin. Avec une conférence-concert pour donner le ton de la convivialité.

Ce jeudi en début d'après-midi, le temps d'une petite pause photo, Marie-Lise Rafaitin s'est installée au piano. Non pas pour faire quelques gammes. Plutôt pour donner le ton de ce rendez-vous du trentième anniversaire.

Tandis que les premiers invités parmi les 400 personnes attendues, prennent confortablement place dans les fauteuils de la salle Tartalin à Aiffres, la présidente de l'Université interâges rappelle la partition de son association depuis ses premières mesures à la fin 1987, et un rendez-vous initial sur le thème du procès Barbi.

Cette partition n'a pas changé. « Comprendre et se comprendre », telle reste la devise de l'UIA niortaise : « *L'objectif de départ était de proposer des thèmes de réflexion en s'appuyant sur la prestation d'un conférencier de qualité. C'était la volonté du premier président, Roger Piochaud, c'est toujours vrai aujourd'hui.* »

Des auditeurs fidèles Certes, au fil des ans les sujets ont un peu évolué. « *Initialement, ils étaient très axés sur les arts, avec des interventions régulières de Christian Gendron, l'ancien conservateur du musée,* précise Marie-Lise Rafaitin. *Nous nous sommes diversifiés et aujourd'hui ce sont plutôt des conférences sur la géopolitique ou l'histoire que nous proposons.* »

Amateurs de ces nouveaux registres, les auditeurs restent fidèles, accompagnés souvent le jeudi après-midi dans la salle du CGR de la Brèche, de quelques curieux attirés par le thème du jour. Un menu choisi, anticipé, préparé à travers des rencontres avec les autres responsables des UIA de la région : « *Nous échangeons sur les bons et les mauvais plans, nous nous appuyons sur un réseau partagé d'adresses de conférenciers.* » Ils viennent souvent des universités de Poitiers ou de La Rochelle, parfois de plus loin. Tout en maîtrisant un budget imposé : « *Nous essayons de respecter éclectiques, sans prosélytisme. Mais nous n'avons pas la recette de la gratuité* », insiste la présidente.

Ce jeudi après-midi autour de Grégoire Ichou et de sa conférence concert sur Montmartre, la partition se veut plutôt festive. Agrémentée de la volonté de se tourner à 30 ans vers un avenir plus diversifié, rythmé par des voyages et sorties, des ateliers de gym et la participation active des adhérents et bénévoles. Toujours volontaires pour « comprendre et se comprendre ».

## **en savoir plus**

> Au cours de l'année, l'Université interâges niortaise propose 25 conférences chaque jeudi au cinéma CGR. Elles sont gratuites pour les adhérentes et accessibles à tout public, moyennant 8 €.

> Six sorties et deux voyages sont aussi au programme cette saison ainsi qu'un cours de gymnastique par semaine d'octobre à juin.

> La cotisation annuelle est de 78 € avec la possibilité de payer en deux fois. Pour les demandeurs d'emploi, elle est fixée à 39 €.

> Contact : UIA, Maison des associations,

12, rue Joseph-Cugnot,

tél. 05.49.73.00.59,

ou [uia.niort@orange.fr](mailto:uia.niort@orange.fr)

ou [uia-niort.org](http://uia-niort.org)